

# La Bandera Profesional

Revista de Primera Enseñanza

Se publica los días 5 y 20 de cada mes.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN  
Calle de Alfonso XII, número 22.

Toda la correspondencia al Director.  
No se devuelven los originales.

Director-Propietario:  
**Saturnino Rodríguez**

Profesor del Instituto y Normales.  
**COLABORADORES.**—*Todos los Sres. Maestros que nos honren con sus escritos.*

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
Año, 6 pesetas; semestre, 3 ídem; trimestre, 2 ídem.

PAGO ADELANTADO  
Anuncios a precios convencionales.  
Número suelto: 25 céntimos.

SUMARIO.—*Muerte de un sabio.*—*Modos y modas de mal decir*, por la U. C. de la A.—*Momento oportuno*, por Ernesto Pérez.—*Comentarios y Noticias.*—*Notas de la Sección.*—*Anuncios.*

## Muerte de un sabio.

El querido compañero y Director de nuestro Instituto D. Ventura Reyes Prósper, falleció en Madrid a la relativa temprana edad de cincuenta y nueve años, dejando en el Profesorado un vacío difícil de llenar.

Era el Sr. Reyes un docto maestro en ciencias y letras, eminente matemático y de profundos conocimientos filológicos; Catedrático por oposición directa de varios Institutos; Académico correspondiente de las Reales Academias de Ciencias, de la Historia y de Bellas Artes de San Fernando; miembro de numerosas Sociedades científicas nacionales y extranjeras; condecorado por méritos científicos con la Cruz de la Orden civil de Alfonso XII, etc.

A tales condiciones de cultura, seguían como secuela inmediata un exquisito trato y una amabilidad encantadora, caritativo y por demás modesto, prendas todas de un valor inapreciable que le valieron la estimación, respeto y cariño de cuantos tuvieron la dicha de tratarlo.

El Claustro del Instituto, así que tuvo noticia del fallecimiento de su querido Director, hubo de reunirse inmediatamente, tomando varios acuerdos para honrar la memoria del llorado compañero. Se suspendieron las clases por veinticuatro horas, se izó la bandera a media asta y se pusieron colgaduras en el edificio con lazos de crespón; fué a Madrid una nutrida comisión del Claustro y personal subalterno, y se dedicó una corona a tan ilustre finado.

¡Pobre D. Ventura!

Dios lo habrá acogido en el seno de los justos.

Descanse en paz el buen amigo y reciba toda su ilustre familia nuestro sentido pésame.

## MODOS Y MODAS DE MAL DECIR

El sexo, la concurrencia y los escalafones.

Apenas hay revisteros de periódicos ni redactor de noticias que, al dar cuenta de una reunión, no se considere obligado a decir que en la concurrencia había hombres y mujeres; caballeros y señoras.

Este cuidado es desde luego superfluo; porque no hay necesidad de hacer notar lo que de ordinario se sobreentiende.

En la mayor parte de las reuniones, desde la de Adán y Eva en el Paraíso hasta la fecha, la concurrencia es mixta, y no habrá, por tanto, necesidad de notar el sexo de los concurrentes más que en los contados casos en que sean solamente hombres o solamente mujeres.

Pero en fin, si los queridos compañeros en la Prensa quieren entretenerse en estas superfluidades sexuales, háganlo debidamente.

Porque, de ordinario, lo mal dicen de estas tres maneras:

«Había un lleno completo (los llenos son completos, o no son llenos) de

Personas de ambos sexos.

Personas de los dos sexos.

Personas de uno y otro sexo.»

También hay quien salta la línea sexual y dice «faltando ya del todo a la reunión»:

«La concurrencia estaba formada por *personas de varios sexos.*»

Los tales periodistas se parecen al paleta del cuento que sabía llamar de cuatro maneras al «procurador» de su pueblo, y de ninguna lo llamaba bien.

Porque en las cuatro maneras transcritas el equivoco y el absurdo subsisten igualmente.

— Y, ¿cómo acertar?